

Manuel Guerrero hijo: "Es necesario que haya justicia plena"

Pese a que el dolor sigue, el hijo de uno de los tres profesores degollados en 1985 tiene la esperanza de que "haya justicia plena, que aparezcan todos los detenidos desaparecidos o, al menos, se sepa lo que ocurrió".

Tomás Martínez del Río Fecha edición: 29-03-2006

"Tranquilo como el agua" dice estar Manuel Guerrero hijo. Hace 21 años su padre, del mismo nombre, junto a Santiago Nattino y José Manuel Parada, fueron secuestrados y luego degollados.

Hoy, en la inauguración de un monumento bautizado como Un lugar para la memoria, donde se colocaron tres sillas de fierro y de diez metros de altura en recuerdo de los profesores, sus familiares recordaron el dolor, pero con esperanza y sin ánimo de vengar la muerte de sus seres queridos.

"Es muy fuerte, porque significa la pérdida de un ser amado como nuestro padre, sin embargo, lo que a ellos les hicieron se lo hicieron a la sociedad chilena completa, al país", dijo Manuel Guerrero hijo a La Tercera Online.

Con una voz pausada y muy emocionado, recordó paso a paso el día en que se padre fue secuestrado desde la entrada del Colegio Latinoamericano.

"Compartimos la esperanza de que este tipo de situaciones no se vuelvan a repetir. Por ello es absolutamente necesario que haya justicia plena, que aparezcan todos los detenidos desaparecidos o, al menos, se sepa lo que ocurrió y que las instituciones del Estado nunca más se vuelvan en contra de sus propios conciudadanos", agrega.

Con la presencia de artistas, representantes de agrupaciones de familiares de detenidos desaparecidos y la propia Presidenta Michelle Bachelet, el recuerdo hoy estuvo centrado en la ilusión de que dos décadas después hay un país renovado.

"La justicia se va construyendo paso a paso y siempre con gente comprometida. El hecho de que ahora haya un memorial, y que cuando la gente pase camino al aeropuerto los niños pregunten por qué están ahí esas sillas también es una forma de justicia", comenta Guerrero.

Pese a esa esperanza la rabia es dificil de dejar y por eso es que Guerrero al recordar a su padre dice que "nunca vamos a estar tranquilos, porque no va a haber nada que nos pueda devolver a nuestros padres, pero sí nos reconforta que la Presidenta de la República haya venido y compartido con el Partido Comunista y gente de Renovación Nacional rindiendo tributo a personas que lucharon por la democracia".

"Chile es un país más unido, pero aún tenemos mucho por avanzar".



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006

